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永济路小金庄通源小区，一室一厅45平方米，
豪华装修，家具家电全新。可租可售，租住要求干
净，月租金1200元，售价面议。电话：13832738807

出租
出售

昨天，经过 11 个小时的旅
途，中国国家男子足球队顺利抵
达位于阿联酋沙迦的驻地酒店。
11月 11日晚间，国足将迎战阿
曼队，11月 16日晚间国足将挑
战强敌澳大利亚队。

目前中国队一胜三负排名
小组第五，出线形势不容乐观。
失去主场、成绩压力、用人争议、
伤病困扰……巨大的挑战，正摆
在中国队主教练李铁面前。李铁
表示，球队现阶段确实面临很多
困难，但全队上下都很努力。自
己有信心能够带领球队在后续
比赛中发挥出水平，力拼对手，
争取更好的比赛结果。

失去主场
积极面对挑战

受新冠疫情等因素影响，中
国队主场对阵阿曼队和澳大利
亚队的两场比赛调整至阿联酋
沙迦举行。李铁的球队，再一次
失去了主场。

“所有人都知道足球比赛中主
场优势有多重要。结束在西亚的封
闭集训回国后，球员们都很期待能
在国内踢这两个主场比赛，不少球
员都计划让家人过来看球，但现实
就是这样不如意。”李铁说，“最终
我们只能去积极面对，怎么能在面
对现实的基础上打出更好的成绩，
让球员有更好的状态，就是我唯一
能考虑的东西。”

李铁坦言，这一结果让很多
球员都产生了较大的心理波动。

“刚得到确切消息的时候，不少
球员的心理落差是较大的。我们
这段时间最大的困难就是做通
球员的思想工作，每个球员想的
东西都是不一样的，调整能力也
不一样。我们都没经历过这样的
事情，我也只能通过以前的认
知，想办法给球员一些帮助。我
一直跟球员讲，这是必须要经历
的，只能自己去积极调整。”

人员调整
尊重球员选择

11月5日，中国队在官方社
交媒体公布，郭田雨、韦世豪、王
上源、尹鸿博因家庭原因离队，
高准翼也因伤病原因不能随队
出征。

“作为教练来说，我希望能把
所有球员一起带去沙迦。郭田雨
他们四个都是因为极其特殊的家
庭原因而离队，并不是因为我对
某些球员训练态度不满意，或者

他们没有资格代表国家队参赛。
球队也一直在跟球员沟通，家庭
对每个人都是极其重要的，我只
能尊重他们的选择，我也必须保
护球员的隐私。”李铁说。

李铁介绍，高准翼是在 11
月 3日的内部热身赛中大腿拉
伤的，大概需要两周的恢复时
间，无法赶上后面的两场比赛。

“我们也想过补招其他球
员，但因为很多中超球队都在放
假，球员们没有一个好状态，选
择变得很有限。唯一可行的就是
从参加足协杯的球队中选人，但
我们还得替俱乐部考虑，同时要
了解球员的身体状态。经过沟
通，我们决定还是带着现有的团
队去沙迦。”李铁表示。

用人争议
坦然面对质疑

在 3日的热身赛中，中国队
先后以 3比 0和 2比 1战胜深圳
队和浙江队，李铁对球员们表现
出的状态表示满意。“目前没法
判断的就是到西亚经历气候变
化后，球员们是否还能保持住这
样的状态，这需要去了沙迦继续
观察。同时这是在没有压力环境
下的比赛，如果在正式比赛中球
员们依然能达到这样的体能数
据和精神状态，那就太好了。”

热身赛中，归化球员阿兰和
洛国富都打满 90分钟，并且各
进一球。这也是这两位球员在很
长一段时间内首次打满全场。

“在这两个月的集训里，阿兰和

洛国富训练很努力，身体机能各
方面有了很大的提升。”李铁说。

“教练组一直在利用科技手
段对球员们各项身体数据进行
实时监测。相信没有人比我更了
解这个球队的情况，也没有人比
我更想赢下比赛。不管是哪位球
员，只要他达到比赛要求，能够
帮助到球队，我都会毫不犹豫地
派他上场。”李铁说。

对于外界的用人质疑，李铁
表示自己会坦然面对。“作为一
名主教练，这是无可避免的。以
前我做球员的时候，也会有不理
解教练决定的时候。很多业内的
朋友包括范志毅、朱广沪指导，
还有一些媒体都在和我交流，他
们认为球队有可以改进的地方
也会告诉我。我非常愿意和专业
人士讨论这些问题，我们教练团
队是非常开放的。”

总结比赛
洞察解决问题

在 12 强赛前四场比赛中，
中国队先是连续负于澳大利亚
和日本队，之后补时绝杀越南
队，然后又2比3惜败于沙特队。
总结前四场比赛，李铁认为球队
整体状态呈上升的趋势。

“这四场比赛，球队确实暴
露出很多不足，我们也一直在努
力改进。如果要总结的话，首场
比赛对阵澳大利亚的上半场，我
们可以做得更好。整个 12强赛
前两场比赛，球队表现也并不
好。”李铁表示，“特殊的中超联

赛赛制下，球员们身体状态很疲
劳。因为疫情原因，球员们也长
期缺乏高质量的热身赛去提高
（水平），一上来并不太适应 12
强赛的比赛节奏。”

李铁并不认为球队存在任
何轻视对手的思想。“国家队比
赛没有小比赛。哪怕是热身赛，
如果球员在场上有一丁点松懈
的情绪，我都会发脾气。如果你
轻敌，就一定会受到惩罚的。”

“但你也可以看到球员在球场
上的努力，整个球队的拼劲和面对
比赛的积极态度，包括在场上任何
时候都不会放弃的这种精神，几场
比赛下来是有很大改进的。其实我
们一直希望能让球员有一种更积
极的态度，尽可能去踢积极的足
球。这需要球员有一个很好的身体
和精神状态，还有良好的备战环
境。可以解决的问题，我们都在尽
量解决。”李铁表示。

“其实球队现在这种非常规的
备战方式，并不符合足球规律。最
好是能够踢三四场联赛，然后踢两
场国家队比赛，之后球员们再回家
休息踢联赛。但是因为疫情和其他
各种原因，我们必须要克服困难。
没有教练经历过这么长时间的封
闭集训，这三个月也让我成长了很
多，球队也在成长。”

成绩压力
努力发挥水平

在目前的小组积分形势下，
中国队要想保留世界杯出线希
望，与阿曼队的比赛至关重要。

李铁表示，自己并不会在现阶段
去考虑积分情况。

“一直以来，我都是把每一
场国家队比赛都当做我人生的
最后一场比赛来对待。我只需要
考虑去打好每一场比赛。只要你
准备好了，自然就会取得好成
绩。后面的比赛就是让球队按照
我们的方向一点一点往前走，把
我认为正确的信息传递给球员，
一步一步来解决球队的问题，去
争取更好的结果。”

李铁表示，他非常理解球迷
们对中国队的期望。“从我的角度
来说，就是面对现实，把自己的位
置放低，去力拼每一个对手。”

“从我接手国家队以来，我
的主要工作方向，是希望我们能
在比赛当中，不管是面对多强的
球队，都能够相对正常地发挥水
平，而不是每次到场上只发挥
60%到 70%，这一点我非常在
意。我现在考虑的就是把各种不
好的客观因素都抛掉，把握住球
员的思想，让球队能够正常发
挥。”李铁说。

球队发展
鼓励球员留洋

谈到为何有些球员无法在
12 强赛中发挥出正常水平，李
铁认为，这是因为他们经历的高
水平比赛太少。

“我作为球员的时候，在英超
联赛踢球，每天对位的都是维埃
拉、斯科尔斯这个级别的球员。当
我回到国家队，面对亚洲球队的
中场，我根本不会感到紧张。（孙）
继海在曼城踢球，他回来面对亚
洲的边锋，他会紧张吗？”李铁说，

“只有当你经历过高水平的比赛，
才能够得到提高。”

“留洋是让球员提升的最好
方法，这也是最近十年解决中国
足球问题最重要的手段之一，因
为青训需要时间。所以我现在特
别鼓励球员，尤其是年轻球员出
国。我告诉他们，能出去越快越好，
我会给你们最大的帮助。别怕踢
不上去，一定要去试、去经历，这
才是未来要走的路。对于武磊也
是一样，再难也要坚持。”李铁说。

“把相对有潜力的年轻一代
尽早送出去，在未来他们能够达
到国家队的水平。其实不一定要
去五大联赛，去瑞士、瑞典、苏格
兰，还有英冠、德乙这些二级联赛
都能提高。希望现在的年轻球员
都能有这样的想法和目标。”李铁
说。 据新华社

不管哪位球员，达到比赛要求就派他上场
——专访国足主帅李铁


